
第２回 睦小学校学校評価 アンケート（後期）結果 
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【保護者アンケート】   【児童アンケート】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⇨職員間で、道徳の研究協議を何度も行いました。道徳コーナーを設けたことで、日常的に学んだことを

児童が目にすることができ、道徳の授業で学んだことを、普段の生活の中に生かそうとする姿が多く見

られました。また、論語週間を中心に、児童が論語に触れる機会を設けることで、日常生活に結び付けな

がら論語に親しむ様子が見られました。今後も繰り返し指導していきたいと思います。 

⇨論語教育も取り入れながら道徳の時間を中心として、心の教育を進めています。人権週間では、友達

のよさを認め合う人権の木や児童全員で人権標語に取り組みました。人権週間に留まらず「すべての人

の尊厳を重んじ、お互いを認め合い、共生していく」という人権の心を各教科、学校生活の中で育ててい

きます。  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⇨前期から引き続き、１年生から６年生までで構成される「なかよし班」での共遊や清掃活動を行い、異

学年交流を図りながら「思いやりの心、助け合う心」を育んできました。遊びの中で、高学年が下の学年

を気にかけ、みんなで楽しく遊べるように試行錯誤する姿が見られました。 

運動会の児童会種目では、１年生から６年生までが心を一つにして競技に取り組むことができました。ペ

ア学年共遊については、実施回数が少なかったため、今後増やしていく予定です。 

⇨各学年の発達段階やカリキュラムに合わせて校外学習を実施しています。本年度は 1 年：宇都宮動物

園、2 年：那須どうぶつ王国、3 年：消防署見学・益子焼体験、4 年：みかも自然の家での宿泊体験、5 年：

海浜自然の家での宿泊体験、6年：修学旅行を実施いたしました。それぞれの体験活動を通しての子供た

ちの学び（振り返り）はお昼の放送や HP でご紹介させていただいています。ぜひご覧ください。次年度

も同様の校外学習を計画しております。また、芸術鑑賞会と音楽鑑賞会を隔年で実施しております。本年

度は警察音楽隊による合奏とカラーガードを鑑賞いたしました。子供たちの豊かな情操を育むため、で

きる限り子供たちが主体となる体験活動を実施して参ります。 

⇨各学年で児童に身に付けさせたい力を明確にし、ICT 機器を効果的に活用しようと職員間でも論議を

進めてきました。学年が上がるにつれ、児童が主体的にタブレットを活用する姿が見られます。低学年に

おいても、授業内に ICT 機器を活用することで、集中して学習に取り組み、自ら学ぼうとすることに一役

買っています。安全に ICT 機器を活用することができるよう、学年に応じて指導していきます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

⇨学級担任や教科担任に加え、学力向上支援員を 2 名配置し、児童一人ひとりの学習状況に合わせた個

別指導・支援を行っています。特に、算数科での習熟度別授業や自由進度学習を取り入れる学年や単元

を広げ、自分のペースで課題を選択しながら学習に取り組める機会を設けています。一人一人の学習状

況に合わせた指導を行うことで、全ての児童に分かる楽しさやできる喜びを実感させ、学力向上へと繋

げていきたいです。 

 

⇨全学年、英語専科教員と ALT の２名体制で授業を行っています。ALT との交流は、外国に興味をも

ち、他国についての理解を深めるよい機会となっています。特に英語の時間が少ない低学年は、給食や

休み時間を使って ALT とさらに交流を深めることができるようにしています。また、現在オーストラリア

在住で、昨年度本校に勤務していた職員とリモートで繋ぎ、オーストラリアの様子を聞いたり質問したり

することで、異文化を直に感じるよい機会となりました。 

 

⇨学習習慣・基礎的基本的事項の定着を図るため、ドリルや音読、読書を中心とした課題に取り組ませる

ほか、自主学習や年４回の「家庭学習はりきり週間」によって、主体的に学習に取り組む力の伸長を目指

しています。児童が自ら学習計画を立て、課題解決に向けて粘り強く取り組むことができるよう、発達段

階に応じた学習方法や内容の提案を継続していきます。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⇨児童の安全を第一に考えながら、活動量があり、楽しいと思えるような授業体育や体育的授業に取り

組んでいます。また、授業だけでなく、昼休みにも運動に親しむ場を設けております。3 学期は、運動委員

会を中心としたなわとび講座などを昼休みに実施する予定です。教育目標である「たくましく」心と身体

が育つように今後も授業や行事等を進めてまいります。 

 

⇨毎朝の読書の時間を継続し、低学年には図書ボランティアによる隔週の読み聞かせを実施していま

す。また、「家庭学習はりきり週間」に「家読」を設け、読書旬間で委員会児童による様々な催しを行った

結果、図書館の利用や必読図書の達成者が増えてきたところです。今後も読書活動を推進し、子どもた

ちの読書習慣を身に付け、豊かな心を育んでいきたいです。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⇨１学期は、年度の始まりなので避難経路の確認などを踏まえ、火災を想定した訓練を行いました。２学

期は、竜巻についての理解や避難行動を目的として、外部講師をお招きして災害について過去の例を交

えながらお話をいただいたり、避難行動の一例であるシェルターづくりを行ったりしました。３学期は、突

然の災害にも落ち着いて避難行動がとれるように予告なしで避難訓練を行いました。目的を意識して真

剣に取り組む様子が見られました。社会科や総合的な学習でも災害安全について、外部講師をお招きし

たり、実際に校外で震域の危険箇所を調べる体験活動を取り入れたりしながら指導の充実を図っていま

す。 

⇨児童が日常的に不安や悩みを相談できるよう、「心の天気アンケート」の定期実施や「先生あのねフォ

ーム」「相談ポスト」を設置することで、児童の心に少しでも早く寄り添うことができるよう整備し、数多く

の相談が寄せられています。長期休業明けのカラダ元気ウィークの実施や、日常的な熱中症・感染症予防

指導、各クラスで行われた栄養士による食育の授業や、３学期に予定している給食週間等を通して、規則

正しい生活習慣（食事・睡眠・運動）に向けて自主的に健康づくりに取り組む児童の育成を、引き続き目指

していきたいと思います。 

★お子様の心身の健康のことで、何か気になることがございましたら、担任や養護教諭、特

別支援担当等、いつでも・だれにでも、お気軽にご相談ください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⇨発達段階に合わせ、役割を与えて取り組むような機会を設定しています。例えば、給食当番や日直な

どは低学年でも簡単な仕事から取り組めるよう配慮しています。また、中学年では学級のかかり活動と

して学校生活が楽しくなるような工夫を求められるような取組を行っています。高学年になると、学校を

運営する上で大切な委員会活動や縦割り班の活動、行事での企画・運営・進行など責任の重い仕事を割

り当てられるようになります。人前に出る仕事だけで無く、石けんや紙の補充や休み時間に使うボール

の準備・片付け、図書の本の貸し出しなども責任感を必要とする仕事です。最後まで丁寧に取り組めるよ

う、これからも指導していきます。 

⇨授業参観ではみられない普段の様子や、校外学習などの様子を写真とともに、HP に掲載していきま

す。また、１月以降の定期だよりについては、メールにて掲載たよりの一覧を PDF で配信することで、ス

ムーズに HP の閲覧ができるようにしていきます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

２１⇨お子様から、学校でのルールについてお聞きいただきありがとうございます。本校では、全ての

児童が安心して学校生活を送れるよう、「むつみっ子１日の生活」という統一したルールを定めています。

４月には、そのルールを全クラスで確認し、ご家庭にもお知らせしました。しかし、内容や状況によって

は、教職員の伝え方や解釈に違いが生じることがあるかもしれません。その際は、教職員間で話し合い、

児童ともよく確認するように努めています。 また、お子様には、疑問に思ったことは何でも先生に尋ね

ることができる、そんな雰囲気作りを大切にしています。ご自身で考え、疑問を持ち、それを先生に伝え

ることは、とても素晴らしいことです。学校では、そんなお子様の成長を応援しています。もし、お子様が

何か疑問に思ったことがあれば、「先生に聞いてごらん」と背中を押していただければと思います。疑問

に思うことは、より良い学校を作るための貴重な機会です。ご不明な点があれば、学校までお気軽にお

問い合わせください 。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２８⇨給食に関しては、栄養士により食育の授業や家庭科での学習を通じて、栄養バランスを考えて食

べられるよう指導を進めております。苦手な食べ物に関しては、まずはその食材に興味を持ってもらい、

楽しくリラックスした雰囲気の中で少しずつ食べられるようにしてきたいと思います。 

２６⇨貴重なご意見ありがとうございます。総合的な学習の時間として、日光や宇都宮での探究活動を

行っていました。新型コロナウイルスの感染拡大とともに教育活動の精選を余儀なくされた期間を経て、

自粛していたしだいです。探究活動を通して、子供たちに必要な資質・能力の育成が見込まれる価値につ

いて、今一度検討していきたいと思います。また、子供たちの安全確保の観点から PTA の皆様の協力無

くしては実現できない時代でもあります。何卒よろしくお願いいたします。 

２７⇨持久走記録会については、子供たちが自分の目標に向かって努力する過程を大切に育てていき

たいと考えています。ご協力いただけるなら、保護者の皆様にも練習で子供たちと一緒に走っていただ

いて、ご自身のお子様だけでなく励ましの言葉をかけていただけるような機会ができるよう、PTA 本部

役員の皆様とも協議しております。また、次年度は２学期の授業参観はオープンスクールを計画しており

ます。その際、５年生携帯電話講習会、６年親育ち子育て講座を同日実施できるよう調整中です。お仕事

をしながら子育てしている皆様の負担が軽減するよう検討して参ります。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

３１，３２⇨この度は貴重なご意見ありがとうございます。エアガン、ゴミ問題、近隣の飲食店でのお子

様だけの飲食について、ご指摘の通りです。今までも指導してきたところですが、再度冬休み前には全校

児童と確認を行いました。今後も周知徹底を図り地域の方に信頼される振る舞いが身に付くよう指導し

て参ります。これを機会に各ご家庭でもお子様とこれらの話題について話し合っていただけると幸いで

す。  



 

 

 

３６⇨次年度は２学期の授業参観はオープンスクールを（１１月に）計画しております。その際、５年生携

帯電話講習会、６年親育ち子育て講座を同日実施できるよう調整中です。お仕事をしながら子育てして

いる皆様の負担が軽減するよう検討して参ります。なお、みぶっ子心のきらめき表彰については、壬生町

長様・教育長様の予定がありますので、ご了承ください。 


